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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 24.01.2023 

 

 

 

Niederschrift 

10. Ortsbeiratssitzung Raibach vom 12.01.2023 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Claudia Harms  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Marc-Simon Reimann  

stellvertretender Ortsvorsteher 

Herr Wolfgang Schlander  

Magistrat 
Herr Stadtrat Oliver Schröbel  

Ausländerbeirat 
Herr Hamid Anzoul  

Seniorenbeirat 

Herr Bernd Münch  

Gäste 

Frau Annette Huber  
 
 

Nicht anwesend: 

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Stefan Kern  
Herr Robert Schwebel Entschuldigt 

Ausländerbeirat 

Herr Ahmad Jawad Rafiq  
 

 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:56 Uhr 
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Tagesordnung: 
10. Ortsbeiratssitzung Raibach am 12.01.2023 
 
 

1. Begrüßung, Feststellen Beschlussfähigkeit, Durchsprache Protokoll der 9. OB 
Sitzung vom 3.11.22 

  
2. Bericht Magistrat und Ortsvorsteherin 
  

3. Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für das Haushaltsjahr 2023 
Vorlage: 340/0119/2022 

  
4. Verschiedenes 
  

 



3 

 
Zu TOP 1 Begrüßung, Feststellen Beschlussfähigkeit, Durchsprache Pro-

tokoll der 9. OB Sitzung vom 3.11.22 

  
Ortsvorsteherin Harms begrüßt alle Anwesenden, im besonderen Magistratsmitglied 

Schröbel, Herr Münch vom Seniorenbeirat, Herr Anzoul vom Ausländerbeirat und 
Frau Annette Huber von der Fraktion der Grünen. 
Mit den Anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern ist der Ortsbeirat beschlussfähig. 

 
Die Niederschrift vom 03.11.22 wird einstimmig genehmigt  

 
 
 

 
Zu TOP 2 Bericht Magistrat und Ortsvorsteherin 

  
 Ortsvorsteherin Harms übergibt das Wort an Magistratsmitglied Schröbel. Dieser 
berichtet: 

 
- von den Neujahrsgrüßen des Bürgermeisters und dass dieser nicht da sein 

kann auf Grund einer Erkrankung. 
- der letzten Magistratssitzung im Jahr 2022 und das es zum Großteil um Per-

sonalangelegenheiten ging. 

- dass der Haushalt 2023 in den Fraktionen besprochen wird. 
- dass die finanzielle Lage der Kommunen angespannt ist. 

 

Ortsvorsteherin Harms berichtet: 
 

- dass die Sanierung des Sandweges abgeschlossen ist. 
- die enge Ortsdurchfahrt in Raibach erneut zu Problemen geführt hat, ein Tor-

bogen an einem Privatgebäude ist durch einen LKW beschädigt worden. Ma-

gistrat Schröbel ergänzt, dass man hier leider nichts an der Situation ändern 
kann, vielleicht wäre eine Umleitung des Verkehrs über Klein-Umstadt mög-

lich, diese Durchfahrt ist deutlich breiter als die in Raibach. Ovst. Harms merkt 
an, dass dies nur eine Verlagerung des Problems wäre, da beide Ortsdurch-
fahrten für große LKWs nicht geeignet ist. Die eigentliche Lösung liegt eher an 

einer überörtlichen Umleitung und Nutzung der gegebenen Schnellstraßen, z. 
B. B469 / A3. 

- das neue Infotafeln über die historische Ortsbeschichte Raibachs erarbeitet 
wurden und über das Leader-Projekt eine Finanzierung beantrag wurde. Ein 
Zuschuss von Seiten der Stadt in Höhe von 250€ wurde beantragt. Es wird auf 

Zustimmung durch den Magistrat gehofft. 
- vom Antwortschreiben des Bürgermeisters Antrag auf Erosionsschutz. Es wer-

den Gelder für die Zwischensaat der Landwirte bereitgestellt. Zudem ist ein 
Ortstermin zu den weiteren Maßnahmen mit dem Grünflächenamt am 
26.01.2023 festgelegt. 

- dass die Beschilderung am Parkplatz der Gymnastikhalle noch nicht ange-
passt wurde. 
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Zu TOP 3 Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für das Haushalts-

jahr 2023 

Vorlage: 340/0119/2022 
  

 
Beschlussvorschlag: 
 

Die im Entwurf eingebrachte Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für das  
Haushaltsjahr 2023 wird 

 
 – ergänzt um die hierzu beschlossenen Änderungsanträge –  
 

beschlossen. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

zur Kenntnis genommen 
 

 
Zu TOP 4 Verschiedenes 
  

Ortsvorsteherin Harms übergibt das Wort an Seniorenbeirat Münch, dieser berichtet 
über: 
 

- Änderungen im Vorsitz des Seniorenbeirats, Der Rücktritt von Frau Rogalla 
wird auch von Seiten des Ortsbeirats bedauert. 

- dass es Probleme mit dem „fliegenden Händler“ und den Standzeiten gibt. 
Ortsvorsteherin Harms stimmt diesen Beobachtungen zu und berichtet über 
ein kurzfristig stattgefundenes Telefonat mit dem Hofgut und einem zweiten 

Anlauf zur Tageszeit, jeweils dienstags, 
 

Ortsbeirat Schlander berichtet: 
 

- dass vermehrt die Anwohner auf den Straßen parken, seit man auf dem Park-

platz an der Gymnastikhalle nur noch 4 Stunden parken darf und das leider zu 
Anspannungen der Verkehrssituation führt.  

Magistratsmitglied Schröbel ergänzt: das man seit 1 ½ Jahren an dem Thema 
Stellplatzsatzung dran ist. Hier könnte eine Lösung sein, dass Mehrfamilien-
häuser nicht mehr nur 1,5 sondern 2 Stellplätze nachweisen müssen. Der Ma-

gistrat hat in letzter Zeit eine „Ablösung“ von Parkplätzen abgelehnt.  
Eine Diskussion zu dem Thema entsteht. Frau Harms weist darauf hin, dass 

die in der letzten Sitzung beschlossene Parkdauer von 4 Std. leider immer 
noch nicht in der Beschilderung ausgewiesen ist. 

 

Ausländerbeirat Hamid Anzoul berichtet: 
  

- dass der Ausländerbeirat einen Antrag bei der Stadt stellen wird zur Organisa-
tion eines Laufes der für Frieden und Menschlichkeit stehen soll. 
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Ortsbeiratsmitglied Reimann berichtet: 
 

- dass es weiterhin Probleme bei der Zuverlässigkeit des Schultransfer gibt. Die 
Antwort der Fa. Jungermann war sehr unzufriedenstellend. Die regelmäßigen 

Verspätungen werden auf den Verkehr geschoben. Da der Bus aber fast jeden 
Tag zu spät kommt, kann dies nicht nur am Verkehr liegen, denn hier würde es 
nur zu gelegentlichen Verspätungen kommen. So aber muss es ein weitrei-

chendes Problem geben, das für außenstehende nicht einsehbar ist. Herr Ge-
rold Schmitt von der Stadt hat sich gemeldet und den Stand der Situation er-

fragt. 
 
Der Ortsbeirat Raibach bittet eine Anfrage bei der DaDina zu stellen, wie die Bus-

fahrzeiten verlegt werden sollen. 
 

Frau Huber von den Grünen stößt eine Diskussion über die Verkehrssituation in Rai-
bach an, an der sich alle beteiligen. 
 

Ortsvorsteherin Harms berichtet über: 
 

- die Dorf AG, das diese jetzt offiziell ein eingetragener Verein ist und die Konsti-
tuierende Sitzung am 21.01.2023 stattfindet. 

- den Kinderfaschingsumzug des Kindergartens, der am Fastnachtsdienstag im 

Fliederweg stattfinden soll. Hier werden noch Leute für das Absichern vorne 
und hinten gesucht. Im Anschluss soll es Kaffee und Kuchen für Jedermann in 
der Gymnastikhalle geben. 

- eine Telefonsäule der Telekom an der Kirche, die offensichtlich defekt ist und 
nicht mehr genutzt wird. Hier stellt sich die Frage, wer für den Rückbau zu-

ständig ist.  
 
 

 
Die Sitzung am 09.02.23 entfällt. Die nächste Sitzung findet am 01.06.2023 statt. 

Ortsvorsteherin Harms schließt die Sitzung um 20:56 Uhr 
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Aufgabe: 
 

- Der Ortsbeirat Raibach bittet um Klärung mit DaDina, wie der tägliche 
Schülertransfer pünktlicher zu gestalten ist, so dass die Schüler der Ort-

steile keinen Nachteil haben 
- Der Ortsbeirat Raibach bittet um Info, wann die Beschilderung am Park-

platz Gymnastikhalle angepasst wird   

 
  

 
 
 

 
 

 
 
 

Claudia Harms Marc-Simon Reimann 

Ortsvorsteherin Schriftführer 
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